

como en su caducidad por supervivencia filatélica, siendo perseguidas tales acciones por los medios correspondientes.

Lo que comunico a VV. II. para su conocimiento y efectos. Dios guarde a VV. II. muchos años.  
Madrid, 1 de agosto de 1963.—P. D., Juan Sánchez-Cortés.

Ilmos. Sres. Presidente de la Comisión Cuarta del Consejo Postal y Director general de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre y Director general de Correos y Telecomunicación.

**ORDEN de 1 de agosto de 1963 sobre emisión y puesta en circulación de los sellos de la serie «LXXV aniversario de la Coronación Canónica de Nuestra Señora de la Merced».**

Ilmos Sres.: El próximo mes de septiembre se celebran en la capital y diócesis de Barcelona las fiestas de Nuestra Señora de la Merced, que en el presente año han de revestir extraordinaria importancia por conmemorarse al propio tiempo el LXXV aniversario de la Coronación Canónica de la Virgen.

Siendo varios los actos cívico-religiosos que tendrán lugar con este motivo, se ha interesado también que dicho aniversario se perpetúe con una emisión de sellos de franqueo destacando en sus distintos faciales valores de nuestro patrimonio nacional íntimamente relacionados con la historia de la Merced.

A tal efecto este Ministerio, a propuesta de la Comisión Cuarta del Consejo Postal, se ha servido disponer lo siguiente:

Artículo primero.—Con la denominación de serie «LXXV aniversario de la Coronación Canónica de Nuestra Señora de la Merced», y por la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre, se procederá a la elaboración de una serie de cinco valores de sellos de Correos.

Artículo segundo.—La emisión de la referida serie constará de los valores que a continuación se indican, con las cantidades y características que en cada uno de ellos se especifican:

De 25 céntimos, seis millones; motivo, «Escudo de la Orden de Nuestra Señora de la Merced». Huecograbado, policolor: rojo, oro y negro.

De 80 céntimos, seis millones; motivo, «Jaime I el Conquistador» (fragmento del cuadro de Ariosto). Calcográfico a dos colores, gris oscuro y verde.

De una peseta, seis millones; motivo, «La Virgen, Nuestra Señora de la Merced», según talla del siglo XIV atribuida a Pedro Moragues. Calcográfico a dos colores, rojo violáceo y azul claro.

De 1,50 pesetas, cuatro millones; motivo, «San Pedro Nolasco» (fragmento del cuadro de F. Pacheco). Calcográfico a dos colores, gris oscuro y azul grisáceo.

De tres pesetas, cuatro millones; motivo, «San Raimundo de Peñafort» (tabla catalana del siglo XVII). Calcográfico a dos colores, azul oscuro y azul claro.

Artículo tercero.—Los indicados sellos se pondrán a la venta y circulación el día 24 de septiembre de 1963 y podrán utilizarse para el franqueo de la correspondencia hasta su total agotamiento.

Artículo cuarto.—De cada uno de dichos valores quedarán reservadas en la Dirección General de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre 1.000 unidades a disposición de la Dirección General de Correos y Telecomunicación, al efecto del cumplimiento de los compromisos internacionales tanto en lo que respecta a las necesidades derivadas de la Unión Postal Universal como a las obligaciones del intercambio oficial o al mismo intercambio cuando las circunstancias lo aconsejen a juicio de dicha Dirección General de Correos y Telecomunicación.

La retirada de estos sellos por la Dirección General de Correos y Telecomunicación será verificada mediante petición de dicho Centro, relacionada y justificada debidamente.

Otras 100 unidades de cada valor serán reservadas igualmente a la Oficina Filatélica del Estado para las necesidades de la misma.

Artículo quinto.—Por la Dirección General de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre se procederá a la destrucción de las planchas, pruebas, etc., una vez realizada la emisión, levantándose la correspondiente acta, que suscribirá un representante de la Oficina Filatélica del Estado.

Artículo sexto.—Siendo el Estado el único beneficiario de los valores filatélicos que se desprenden de sus signos de franqueo, se considerará incurso en la Ley de Contrabando y Defraudación la reimpresión, reproducción y mixtificación de dichos valores de franqueo por el período cuya vigencia se acuerda, como en su caducidad por supervivencia filatélica, siendo perseguidas tales acciones por los medios correspondientes.

Lo que comunico a VV. II. para su conocimiento y efectos. Dios guarde a VV. II. muchos años.  
Madrid, 1 de agosto de 1963.—P. D., Juan Sánchez-Cortés.

Ilmos. Sres. Presidente de la Comisión Cuarta del Consejo Postal y Director general de la Fábrica Nacional de Moneda y Timbre y Director general de Correos y Telecomunicación.

## MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

**ORDEN de 6 de mayo de 1963 por la que se aprueba el proyecto de obras de construcción de un pabellón de talleres y clases prácticas en la Escuela Profesional de Maestría Industrial de Mondragón (Guipúzcoa). Centro reconocido dependiente de la iniciativa privada, y se concede subvención por importe del 60 por 100 de su presupuesto con cargo a los fondos de la Junta Central de F. P. I.**

Ilmo. Sr.: Visto el expediente sobre subvención a la Escuela Profesional de Maestría Industrial de Mondragón (Guipúzcoa), Centro de Formación Profesional Industrial oficialmente reconocido, dependiente de la iniciativa privada, para la construcción de un pabellón de talleres y clases prácticas, según proyecto redactado por los Arquitectos don Luis Astiazarán y don Florencio Mocoora; y

Resultando que por el Presidente de la Junta de Patronato del citado Centro privado se solicitó subvención de la Junta Central de Formación Profesional Industrial para la ejecución del proyecto de obras redactado por los mencionados Arquitectos con un presupuesto total de 10.712.470,62 pesetas, incluidos los honorarios facultativos de Arquitecto y Aparejador;

Resultando que el proyecto de referencia fué informado favorablemente por el Arquitecto Delegado de la Junta Facultativa de Construcciones Cíviles, que la Comisión Económica de la Junta Central de Formación Profesional Industrial acordó subvencionar la ejecución de dicho proyecto con el 60 por 100 de su importe, porcentaje que asciende a la suma de 6.427.494,37 pesetas, habiéndose verificado la oportuna toma de razón del gasto con cargo al presupuesto del mencionado Organismo, que la Intervención General de la Administración del Estado informó asimismo en sentido favorable el expediente de que se trata, habiendo recaído acuerdo aprobatorio en Consejo de Ministros de fecha 3 de mayo actual;

Vistos la Ley Orgánica de Formación Profesional Industrial de 20 de julio de 1955, la Orden ministerial de 23 de mayo de 1958 sobre subvenciones a Centros no oficiales, el Pliego de Condiciones Generales aprobado para las obras de este Ministerio por Real Decreto de 4 de septiembre de 1958 y el Presupuesto de la Junta Central de Formación Profesional Industrial;

Considerando que el artículo 22 de la Ley de F. P. I. de 20 de julio de 1955 establece que las aportaciones que reciban los Centros e Instituciones a través del Ministerio de Educación Nacional se destinarán preferentemente al sostenimiento de la enseñanza y a la construcción, instalación y dotación de Centros docentes, señalando asimismo el artículo 33 de la citada Ley que la cooperación del Estado a los Centros no oficiales consistirá en medidas de protección jurídica y facilidades crediticias para la construcción de edificios, así como en subvenciones directas, principios que resultan naturalmente de aplicación al presente caso, dado el desarrollo industrial de la localidad de Mondragón, el funcionamiento eficiente de la Escuela Profesional de Maestría Industrial de dicha localidad — que fué reconocida como Centro no oficial de F. P. I. por Decreto de 7 de julio de 1960 — y su instalación en los momentos actuales en edificio de capacidad insuficiente, resultando por tanto muy conveniente para los fines docentes de la Formación Profesional Industrial al que esta Escuela puede quedar instalada en un nuevo edificio adecuado a su objeto;

Considerando que la entidad peticionaria ha cumplido los requisitos exigidos por el artículo 10 de la Orden ministerial de 23 de mayo de 1958, sobre concesión de subvenciones a Centros no oficiales, remitiendo memoria explicativa de la necesidad de las obras que se pretenden ejecutar y proyecto reglamentariamente presupuestado, no constando que este Centro haya recibido anteriormente subvenciones extraordinarias para realización de obras;

Considerando que existe crédito suficiente en el Presupuesto de la Junta Central de Formación Profesional Industrial para el vigente ejercicio económico;

Considerando que para la mayor garantía en la aplicación de la subvención que se concede debe establecerse como condición primordial que la ejecución de las obras del proyecto mencionado se realice por el procedimiento de subasta pública, con requisitos análogos a los que rigen esta materia en la Administración del Estado, sin perjuicio de las limitaciones que, conforme a lo determinado en la Orden de este Ministerio de 19 de agosto de 1958 («Boletín Oficial del Estado» de 1 de septiembre siguiente), afectan a los inmuebles adquiridos o construidos total o parcialmente con fondos subvencionales procedentes de los Presupuestos del Departamento o de la Junta Central de Formación Profesional Industrial.

Este Ministerio, en ejecución del mencionado acuerdo de Consejo de Ministros de fecha 3 de mayo actual, ha resuelto lo siguiente:

Primero. Aprobar el proyecto de obras de construcción de un pabellón de talleres y clases prácticas en la Escuela Profesional de Maestría Industrial de Mondragón (Guipúzcoa), Centro de Formación Profesional Industrial oficialmente reconocido, dependiente de la iniciativa privada, redactado por los Arquitectos don Luis Astiazarán y don Florencio Mocerca, con un presupuesto total de 10.712.470,62 pesetas, con el siguiente desglose:

	Pesetas
Ejecución material .....	9.092.157,38
Beneficio industrial .....	1.363.823,59
Honorarios de Arquitecto deducidos los descuentos reglamentarios, según tarifa primera, grupo cuarto, por redacción de proyecto y dirección de obras .....	197.299,81
Honorarios de Aparejador, 60 por 100 de los de dirección .....	59.189,94
<b>Total .....</b>	<b>10.712.470,62</b>

Segundo. Para la ejecución de dicho proyecto se concede subvención por un total de 6.427.494,37 pesetas, equivalente al 60 por 100 del presupuesto total del proyecto, condicionada al cumplimiento de los siguientes requisitos:

1. La Dirección de la Escuela Profesional de Maestría Industrial de Mondragón convocará subasta pública para la ejecución de este proyecto.

2. La presente subvención queda condicionada a la realización íntegra de la totalidad del proyecto, así como a cuanto dispone la Orden de este Ministerio de 19 de agosto de 1958 («Boletín Oficial del Estado» de 1 de septiembre siguiente), en relación con los inmuebles adquiridos o construidos total o parcialmente con fondos subvencionales de los Presupuestos del Departamento o de la Junta Central de Formación Profesional Industrial.

3. En el anuncio de la subasta se harán constar necesariamente los siguientes extremos:

a) Formará parte de la Mesa de contratación —independientemente de los miembros que la Dirección del Centro designe— un representante de la Junta Central de Formación Profesional Industrial, nombrado por este Organismo previamente, y actuará de Secretario de la misma el de la Junta Provincial de Guipúzcoa.

b) Para poder tomar parte en la subasta los licitadores deberán consignar previamente una fianza por importe de 209.119,65 pesetas, equivalente al 2 por 100 del presupuesto de la obra, que se constituirá en metálico, en títulos de la Deuda Pública o mediante aval bancario. Dicha fianza podrá asimismo prestarse previo depósito de la cantidad o presentación del aval correspondiente en la propia Mesa de contratación. En el caso de que se constituya mediante aval bancario, éste deberá ajustarse al modelo que se determina en la Orden de 22 de junio de 1961.

Al día siguiente de celebrada la apertura de pliegos, los licitadores, excepto el adjudicatario, podrán instar la cancelación de la fianza provisional, y si ésta se hubiese constituido ante la misma Mesa de contratación, su devolución se llevará a cabo inmediatamente de adjudicada la obra con carácter provisional.

c) La adjudicación provisional realizada por la Mesa deberá ser aprobada y elevada a definitiva por Resolución ministerial, y cumplido dicho trámite, el adjudicatario, una vez que reciba la notificación de aquella Resolución, deberá constituir fianza definitiva por importe del 4 por 100 del precio de adjudicación del remate, en metálico o títulos de la Deuda Pública, que se consignará en la Caja General de Depósitos o en alguna de sus Sucursales. La fianza definitiva se cancelará transcurridos tres meses desde la fecha en que sean aprobadas la recepción y liquidación definitiva de las obras, a cuyo efecto se integrará una Comisión, de la que formaran parte dos miembros, al menos, designados por la Junta Central de Formación Profesional Industrial.

d) El adjudicatario abonará los gastos de inserción del anuncio en los periódicos oficiales, los de constitución de la Mesa, los del acta matriz y primera copia de la escritura notarial de adjudicación, así como los impuestos de Derechos Reales y timbre correspondiente.

e) La ejecución de las obras se ajustará al pliego de condiciones facultativas anexo al proyecto y al pliego de condiciones generales aprobado para las obras del Ministerio de Educación Nacional por Real Decreto de 4 de septiembre de 1908 («Gaceta» del 8).

f) La escritura notarial de adjudicación se otorgará dentro del plazo de treinta días naturales, a contar de la fecha en que se notifique al adjudicatario la adjudicación definitiva de la subasta.

En dicha escritura deberá hacerse constar expresamente que tanto el presupuesto de la obra como los pliegos de condiciones generales, facultativas y económicas y demás documentos del proyecto se entenderán formando parte del correspondiente

contrato. Estos documentos deberán ser firmados por el adjudicatario con anterioridad al otorgamiento de la escritura.

g) Las obras deberán dar comienzo en un plazo de treinta días, a contar desde el otorgamiento de la escritura notarial de adjudicación, debiendo estar íntegramente ejecutado el proyecto y dispuestas para su recepción las obras antes del 31 de diciembre de 1963.

h) El contratista quedará obligado a asegurar las obras por el importe total de su cifra de adjudicación durante el plazo de ejecución de las mismas. La póliza habrá de extenderse con las condiciones especiales de que, si bien el contratista la suscribe con este carácter, es requisito indispensable que en caso de siniestro, una vez justificada su cuantía, el importe íntegro de la indemnización se ingrese en la Junta Central de Formación Profesional Industrial.

i) Los libramientos a favor del adjudicatario se realizarán directamente por la Junta Central de Formación Profesional Industrial, contra entrega de certificaciones de obra ejecutada, hasta el 60 por 100 del precio de adjudicación del remate.

4. El importe de la subvención que por la presente Orden se otorga quedará fijado definitivamente en la cantidad resultante una vez deducido de la cifra inicial de 6.427.494,37 pesetas el porcentaje que represente la baja con que, en su caso, se haya adjudicado la subasta.

Tercero. Por la Dirección de la Escuela Profesional de Maestría Industrial de Mondragón se remitirán a la Junta Central de F. P. I. los resguardos de las fianzas provisional y definitiva correspondientes al adjudicatario, primeras copias del acta notarial de la subasta y de la escritura pública de adjudicación y copia certificada de la póliza del seguro que haya contratado el adjudicatario sobre las obras a realizar, en la inteligencia de que hasta tanto no obren en poder del referido Organismo central tales documentos se considerará en suspenso el otorgamiento de la subvención, siendo responsable el Centro subvencionado, frente al adjudicatario, de los compromisos que haya contraído.

Lo digo a V. I. para su conocimiento y efectos  
Dios guarde a V. I. muchos años  
Madrid, 6 de mayo de 1963.

LORA TAMAYO

Ilmo. Sr. Director general de Enseñanza Laboral.

ORDEN de 12 de julio de 1963 por la que se crean definitivamente Escuelas Nacionales de Enseñanza Primaria.

Ilmo. Sr.: Vistos los expedientes, propuestas y actas reglamentarias para la creación de nuevas Escuelas Nacionales de Enseñanza Primaria;

Teniendo en cuenta que en todos los citados documentos se justifica la necesidad de proceder a la creación de las nuevas escuelas solicitadas, en beneficio de los intereses de la enseñanza y los favorables informes emitidos, que existe crédito consignado en el presupuesto de gastos de este Departamento para la creación de nuevas plazas de Maestros y Maestras nacionales y lo preceptuado en la Ley de Educación Primaria.

Este Ministerio ha dispuesto:

1.º Que se consideren creadas definitivamente y con destino a las localidades que se citan, las siguientes Escuelas Nacionales de Enseñanza Primaria, por las que serán acreditadas las indemnizaciones correspondientes a la casa-habitación:

#### Alicante

Dos unidades de niños, una de niñas y una de párvulos en el nuevo edificio escolar de La Jara, del Ayuntamiento de Dénia, trasladándose a este la mixta existente, transformada en unidad de niñas, constituyéndose una agrupación mixta con dirección, con curso y cinco unidades (dos de niños, dos de niñas y una de párvulos).

#### Avila

Una unidad de niñas en el casco del Ayuntamiento de Ríofrío.

#### Badajoz

Una unidad de niñas en el casco del Ayuntamiento de Entrín Bajo. Dos unidades de niños y dos de niñas en el casco del Ayuntamiento de Hornacho.

Una unidad de niños y una de niñas en el casco del Ayuntamiento de Liera.

#### Baleares

Una unidad de niños en el Grupo Escolar del casco del Ayuntamiento de Ibiza.

Dos unidades de niñas en el Grupo Escolar «La Soledad», del casco del Ayuntamiento de Palma de Mallorca.

Una unidad de niños en el casco del Ayuntamiento de Palma de Mallorca (Grupo Escolar de niños «La Soledad»).